



COLEGIO PABLO GARRIDO VARGAS

Formando líderes sin distinción

HISTORIA Y GEOGRAFIA

NOMBRE:		FECHA: Semana 21 24 al 28 de agosto del 2020.	CURSO: Quinto año Básico
06: Explicar aspectos centrales de la colonia como la dependencia de las colonias americanas de la metrópoli el rol de la iglesia católica y el surgimiento de una sociedad mestiza.	Unidad 3 Explicar aspectos centrales de la colonia, como las dependencias de las colonias americanas de la metrópoli, el rol de la iglesia católica y el surgimiento de una sociedad mestiza.	Habilidades a desarrollar:	Observar, leer, conocer y explicar.
Objetivo de clase: Explicar el rol que cumplía la iglesia católica en la colonia.			
Indicadores de Evaluación: 1. Explican el rol de la Iglesia Católica durante el período colonial, haciendo referencia a aspectos como la evangelización, la educación y las costumbres.			
Instrucciones de la Actividad: 1. Observa y lee atentamente la información de esta guía de trabajo. 2. Realiza las actividades que se te piden en tu cuaderno y no olvides enviar solo el Tiket de salida a mi correo, para ser retroalimentado.			
Sitio recomendado: https://www.youtube.com/watch?v=6pGiOVLHB0			
Docente: Lorena Zarate V.	Correo: maría.zarate@colegio-pablogarrido.cl	Horario de Consultas: : 16° a 20° horas	

Bienvenidos queridos estudiantes en esta nueva semana de clases estudiaremos el rol que cumplía la iglesia católica como es la evangelización en América que fue emprendida por los sacerdotes.

Objetivo de clase: Explicar el rol que cumplía la iglesia católica en la colonia

La clase pasada estudiamos las características principales de la sociedad colonial, además conocimos de donde provenía el mestizaje y su descendencia. Ahora aprenderemos las principales labores que cumplía la iglesia católica en América en esa época.

LEE LA SIGUIENTE INFORMACION.

EL ROL DE LA IGLESIA CATÓLICA.

La Iglesia católica asumió una de las principales tareas colonizadoras, es decir, la evangelización de los pueblos americanos, e influyó en diversos ámbitos de la sociedad colonial. El actuar de la Iglesia católica en América estuvo normado por el vínculo de patronato, el cual establecía un conjunto de derechos y deberes entre la Iglesia y la Corona española.

Una de las principales labores de la iglesia en América fue la **Evangelización**, esta fue emprendida por sacerdotes que actuaban de manera más bien individual, en general, por medio de iglesias o capillas, y también por la acción organizada de sacerdotes pertenecientes a distintas órdenes religiosas entre ellos agustinos, franciscanos, dominicos, mercedarios y jesuitas. En esta última destacó la labor realizada en las denominadas misiones cuyas características principales fueron las siguientes:

- A. Se ubicaban en zonas alejadas de los centros urbanos.
- B. Las misiones jesuitas conformaron haciendas con altos niveles de productividad agrícolas.
- C. Consideraban la enseñanza de trabajos y del idioma español como parte de la evangelización.

Lee el siguiente texto y luego responde las preguntas:

“Instalada en Córdoba desde 1599, la Compañía de **Jesús** (...) comenzó una fuerte labor evangelizadora, de modo que su influencia fue decisiva en la formación de las conciencias, tanto de los grupos de elite como de los indios y negros instruidos por los **jesuitas** en sus propios idiomas. Ellos fueron los verdaderos modeladores del espíritu religioso cordobés (...) Ellos traían novedades mucho más interesantes que las esporádicas llegadas de funcionarios de la Corona o el cambio de gobernador. Traían la magia del teatro y enriquecían la música con nuevos instrumentos. Levantaban edificios de piedra, iglesias con bóveda y techos de tejas”.

Gálvez, Lucía (2007): Mujeres de la Conquista. Buenos Aires: Editorial Punto de lectura. p. 226

- A. ¿Quiénes son los “jesuitas” o la “Compañía de Jesús” a la que el texto hace referencia?

- B. Según lo que expresa el texto, ¿qué hicieron los religiosos de la Compañía de Jesús en Córdoba? Entonces, ¿se puede afirmar que el rol de la Iglesia Católica durante la Colonia consistió sólo en evangelizar?

¿En qué ámbito se desarrollaban las labores de la iglesia?

- A. **El papa:** otorgaba al monarca la facultad de organizar la iglesia americana y recaudar fondos para su mantención, le permitía cobrar el diezmo e intervenir en el nombramiento de los eclesiásticos.

El monarca se comprometía hacer efectiva la evangelización de los indígenas de los territorios conquistados y a proteger y mantener a los funcionarios eclesiásticos.



11 Monarca



- B. En la América Española, el cura trabaja al lado del corregidor y el alcalde mayor (funcionarios del cabildo), casi invariablemente español o criollo (español nacido en América) administraba a los amerindios a los sacramentos que tenían derechos, legitimando la jerarquía, la subordinación y el control.

Lo que hoy se designa como costos sociales (escuelas, hospitales e instituciones de beneficencia) eran financiados y administrados por la iglesia. Pero la función de la iglesia era mas amplia. Hacia 1700 las contribuciones de los fieles y las políticas financieras las habían enriquecidos y los ingresos de la iglesia colonial eran tan conocidos en la colonia como en la metrópoli.

Sacerdote español bautizando a un indígena.



DESARROLLA EN TU CUADERNO:

1. ¿De qué manera se cumplía la evangelización en el vínculo de patronato?

- C. “La estrecha relación existente entre la Iglesia y el Estado, anuló completamente cualquier noción de ‘educación privada’. Las variadas actividades educacionales llevadas a cabo por la iglesia, bajo la autoridad última del Estado, incluían desde la evangelización de los nativos a la fundación de universidades. El monopolio educacional de la Iglesia descartó completamente la noción de ‘educación estatal’, como se conoce hoy. Por esta razón, resulta apropiado el uso del término ‘iglesia docente’, para referirnos al control sobre la educación ejercido por las autoridades eclesiásticas, particularmente por las órdenes religiosas”.

Lee la siguiente información para luego contestar preguntas:

La vida religiosa en la colonia.

1. Durante la colonia la iglesia tuvo una gran importancia, pues esta era la única religión permitida en la América Hispánica, por esto estaba encargada de las normas de comportamiento, celebrar las festividades religiosas y llevar los registros de nacimientos, matrimonios y defunciones.
2. La iglesia católica tomo un rol importante en la educación y mantención de la cultura pues era la encargada de impartir la educación en los niños de las escuelas primarias y jóvenes de la escuelas secundarias y universidades.
3. La misión de la iglesia católica consistía en educar y convertir a los indígenas naturales de Chile en la Fe católica. En esta misión destaco la orden de los jesuitas o compañía de Jesús.
4. La forma en que evangelizaban los misioneros a los indígenas era mediante la educación, pero no solo educación religiosa, sino que también conocimientos de agricultura, equitación y valores.
5. La vida religiosa y espiritual se vivía intensamente al interior de los conventos y monasterios, muchos hombres y mujeres optaron por una vida dedicada al estudio, la oración, la reflexión personal y la vida en comunidad.

TICKET DE SALIDA.

1. **Explica con tus palabras. ¿De qué forma la iglesia católica evangelizaba en la época de la colonia? Describe.**

NO OLVIDES RESPONDER ESTAS PERGUNTAS Y ENVIAR A MI CORREO.